67000000 INTERNACIONALES lunes, 22 de noviembre del 2010

## ctestle clfil



El ministro de Defensa de Bolivia, Rubén Saavedra (foto), ratificó el carácter antimperialista y anticapitalista de las fuerzas armadas de su país, como parte de un principio de



un principio de soberanía. Entrevistado por el programa El Pueblo es Noticia, de la red estatal Radio Patria Nueva, la autoridad negó versiones periodísticas de que Bolivia solicitó ayuda militar a Estados Unidos. (PL)

### ■ IRÁN ENCUENTRA NUEVO

YACIMIENTO DE PETRÓLEO
La Compañía Nacional iraní de Petróleo y Gas
Pars Oil anunció el descubrimiento de un nuevo
yacimiento de petróleo cerca de la costa del
golfo Pérsico, que podría esconder cerca de
34 000 millones de barriles de crudo. Según su
director general, Alí Vakili, citado por la agencia
de noticias energética Shana, las reservas se
hallan en un campo denominado "Ferousi",
donde los expertos aún realizan operaciones
de perforación para conocer con exactitud su
riqueza. (TELESUR/ AFP)

#### ■ TALIBANES PIDEN INMEDIATA RETIRADA DE LA OTAN

El movimiento talibán afgano pidió este domingo la retirada inmediata de las tropas extranjeras en Afganistán como vía para la solución del conflicto, como respuesta a las medidas anunciadas este fin de semana por la OTAN en su cumbre de Lisboa. "La decisión de la OTAN de iniciar la retirada de sus fuerzas militares en Afganistán en 2014 es irracional. No deberían posponer la retirada de sus fuerzas ni un día", afirmó el movimiento talibán en un comunicado de cinco puntos dado a conocer a los medios de prensa. (EFE)

### ■ ISRAEL APRUEBA OBRAS EN JERUSALÉN, LOS PALESTINOS PROTESTAN



El gobiemo israelí aprobó el domingo realizar obras públicas para "mejorar el acceso" al Muro de las Lamentaciones, en la Ciudad Vieja de Jerusalén, suscitando las protestas de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) que calificó la decisión de "ilegal". La Ciudad Vieja está situada en Jerusalén Este, el sector mayoritariamente árabe anexionado por Israel en 1967 y que los palestinos quieren convertir en la capital de su futuro Estado. "Es ilegal porque el lugar (de las obras) se encuentra en una zona ocupada y (los israelíes) no tienen derecho a realizar el más mínimo cambio en zonas ocupadas, en particular en Jerusalén", declaró a la AFP Gasan Jatib, portavoz de la ANP. (AFP)

### ■ ARGENTINA, 10 AÑOS EN EL ESPACIO CÓSMICO

Argentina celebra los primeros 10 años de presencia en el espacio cósmico por intermedio del satélite de observación de la Tierra SAC-C, primero desarrollado por la Comisión Nacional de Asuntos Espaciales (CONAE). La puesta en órbita del SAC-C el 21 de noviembre del año 2000 y su década de trabajo evidencian el potencial de nuestro país y la capacidad de los profesionales argentinos, aseguró el canciller Héctor Timerman. (PL)

#### TRANSFORMACIÓN DE CÉLULAS DE VASOS SANGUÍNEOS

Las células del interior de los vasos sanguíneos pueden ser transformadas en células madre, según un estudio de la Escuela de Medicina de Harvard, en Boston (Estados Unidos), publicado en la edición digital de la revista Nature Medicine. Los científicos, dirigidos por Damian Medici, dijeron que la transformación es posible por un mecanismo dependiente de la actividad de una molécula llamada ALK2. (Europa Press)

# Inicia Ricardo Alarcón visita a China

BEIJING, 21 de noviembre.— El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, inició hoy una visita a China, durante la cual se entrevistará con importantes autoridades de este país en la continuación de los contactos bilaterales de alto nivel.

Alarcón cumplirá la primera etapa de su programa en la suroccidental municipalidad de Chongqing, subordinada al Gobierno central, donde será recibido por el Primer Secretario del Comité del Partido Comunista de China (PCCh) de ese territorio, Bo Xilai, y dirigentes del Gobierno local.

También recorrerá centros de producción para conocer del desarrollo socio-económico de ese municipio de poco más de 82 000

kilómetros cuadrados y con una población superior a los 30 millones de habitantes, contiguo a la provincia de Sichuan.

A partir del miércoles sostendrá una serie de encuentros en Beijing con autoridades del Gobierno central, el PCCh y el presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional, Wu Bangguo, quien realizó una visita oficial a Cuba en septiembre del año pasado.

Estos nuevos contactos entre altos dirigentes de las dos naciones tienen lugar poco después de la celebración, el pasado 28 de septiembre, del aniversario 50 del inicio de relaciones diplomáticas entre La Habana y Beijing, las cuales se encuentran en su mejor momento, según se destacó en esa ocasión. (PL)

## Se suman más personas a huelga de trabajadoras en mina chilena

Policía militarizada cerca el lugar

SANTIAGO DE CHILE, 21 de noviembre. —Cinco mujeres y un hombre se sumaron este domingo a la protesta que desde hace cinco días realizan trabajadoras chilenas en una mina, ubicada al sur del país, por la suspensión de un programa de empleos de emergencia del Gobierno.

Ante el hecho, las Fuerzas Especiales de Carabineros (policía militarizada) acordonaron la antigua mina de carbón, reportó PL.

De acuerdo con Telesur, Jorge Venegas, alcalde de la localidad de Lota, cercana a la mina, señaló que las trabajadoras enviaron su protesta a la intendenta de la región del BioBío, Jacqueline van Rysselberghe para que su causa reciba la atención necesaria, "pero ella no ha dado señales".

Las mujeres se instalaron a 900 metros de profundidad en un antiguo yacimiento conocido como El Chiflón del Diablo, donde continúan con la medida de fuerza, radicaliza-



Las trabajadoras chilenas continúan con su protesta, con la cual reclaman trabajo para contribuir al sustento de sus respectivas familias.

da además por una huelga de hambre.

Las trabajadoras se beneficiaban de un programa administrado por el Cuerpo Militar del Trabajo (CMT) del Ejército, que forma parte del plan de empleos de emergencia implementado por el Estado tras el terremoto del 27 de febrero.

Hasta el momento no se conoce respuesta alguna del Gobierno ante la petición de reivindicaciones laborales de las 33 mujeres.

## Estados Unidos refugió a criminales nazis después de la Segunda Guerra Mundial

WASHINGTON, 21 de noviembre. —Estados Unidos ofreció refugio seguro a criminales nazis y utilizó sus servicios en interés de su política externa e interna, según un informe de la Oficina de Investigaciones Especiales (OSI) comentado hoy por medios de prensa.

Revelado por el diario The New York Times (NYT), el material refiere que el país se usó como santuario para criminales nazis después de la derrota de Alemania en la Segunda Guerra Mundial.

El estudio relata el uso por parte de las autoridades estadounidenses de responsables nazis como informantes, en el programa espacial o para otros proyectos militares secretos, según denuncias del Centro Simon Wiesenthal, que persigue a los criminales de guerra.

Censurado en muchas de sus partes, el texto está disponible en los Archivos de Seguridad Nacional, reportó PL.



El presidente Hugo Chávez destaca la mejoría de las relaciones con Colombia

# Chávez ratifica voluntad política hacia Colombia

CARACAS, 21 de noviembre. —El presidente venezolano, Hugo Chávez, destacó "la voluntad política común" que existe entre su Gobierno y el de Colombia para mejorar las relaciones, demostrada en la reciente determinación del mandatario Juan Manuel Santos de extraditar al narcotraficante Walid Makled a Venezuela.

Chávez consideró que así "se reafirma la voluntad política común y compartida, por el Presidente Santos y por este servidor, de no dejarnos descarrilar".

En sus Líneas tituladas ¡Política de la liberación!, recordó las declaraciones del jefe de Estado colombiano al anunciar la extradición. "Yo le di mi palabra (al Presidente Chávez) y una vez se surtan los trámites jurídicos se hará la extradición a Venezuela. Yo soy un hombre de palabra", citó.

El narcotraficante, conocido como "El árabe", detenido en agosto en Colombia, está acusado por los delitos de tráfico ilícito de drogas, legitimación de capitales provenientes del narcotráfico, asociación para delinquir y homicidio. (Telesur)

# Eurozona rescata a Irlanda, sumida en aguda crisis financiera

DUBLÍN, 21 de noviembre. —Los ministros de Economía de la Unión Europea (UE) acordaron este domingo asistir a Irlanda en la crisis de deuda provocada por los graves problemas de su sector financiero, reportó Europa Press.

El ministro de Economía belga, Didier Reynders, cuyo país ocupa la presidencia de turno de la UE, aseguró que la ayuda, solicitada por Irlanda, será de "menos de 100 000 millones de euros". En la operación participarán también Reino Unido y Suecia, pese a que no forman parte de la eurozona", explicó.

La decisión se adoptó durante una conferencia telefónica convocada de forma extraordinaria, después que el ministro de Finanzas irlandés, Brian Lenihan, pidió ayuda del fondo de rescate de 750 000 millones de euros de la UE y del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Según el diario La razón, el Ministro explicó que la mayor parte del dinero se usará para corregir el déficit público irlandés "durante los próximos años", mientras que para la banca nacional se podría crear un "fondo en espera" o de "contingencia" para demostrar a los mercados internacionales la existencia de liquidez, lo que no significa, precisó, que se vaya a utilizar.

El importe final del plan de rescate y las condiciones que se impondrán a Irlanda para acceder a los fondos serán ultimados los próximos días por la misión de la Comisión Europea, el Banco Central Europeo y el FMI, que se encuentra en Dublín desde el pasado jueves en cooperación con las autoridades de esa nación europea.

El Gobierno irlandés ha elaborado un plan de austeridad para los próximos cuatro años, que busca reducir el déficit público en 15 000 millones de euros para volver a situarlo por debajo del 3% en el 2014. El programa prevé un esfuerzo inicial de consolidación fiscal de 6 000 millones para el 2011.